

# Sortie du 8 mai 2025

## *Une journée entre horlogerie et mégalithes*

Grâce à une organisation bien rodée, nous avons eu le plaisir de proposer une sortie OPEN qui a permis à nos membres retraités, accompagnés de leurs proches, de se retrouver pour une belle journée d'excursion. La destination : La Chaux-de-Fonds, pour découvrir son célèbre Musée international d'horlogerie, puis, dans l'après-midi, les menhirs de Clendy, près d'Yverdon-les-Bains.

Avec un retard dû à une information mal dirigée, notre petit bus, quitte la place de Neuve pour se rendre à l'Arena où nous rejoignons nos collègues venus de La Plaine pour nous regrouper à bord d'un seul grand bus de la compagnie LeCar.ch. En chemin, un arrêt a été effectué au Centre commercial de Signy pour prendre en charge les 9 derniers participants, portant ainsi le nombre total à 54 personnes.

La météo est clémente et notre sympathique chauffeur à l'accent méridional nous dépose au restoroute de Bavois pour une pause-café/croissant fort appréciée. Bien que raccourcie pour rattraper notre retard, elle permet à chacun-e de se détendre avant de reprendre la route.

La première destination était le Musée international d'horlogerie à La Chaux-de-Fonds, où nous attendent 3 guides pour une visite à la découverte de l'histoire de l'horlogerie à travers des expositions uniques et des trésors horlogers. Les visiteurs ont exploré ce musée souterrain, fondé en 1902, qui abrite une collection exceptionnelle de garde-temps allant de l'Antiquité à nos jours.

La visite a permis de découvrir des pièces uniques, telles que des horloges monumentales, des montres de poche finement émaillées, des chronomètres de marine et des montres-bracelets d'artistes. Les guides ont partagé des informations enrichissantes, illustrant l'évolution des techniques horlogères et l'amélioration de la précision grâce aux nouvelles technologies. C'est également un centre d'études international et de restauration en horlogerie ancienne, ainsi que d'expertise, de vente et d'échange. Il y a tant à voir que cela donne envie d'y revenir pour une visite plus approfondie. Parmi les souvenirs, on peut même acheter des chocolats en forme de montre.





Nous avons ensuite déjeuné au restaurant de l'Hôtel de Ville, tout proche. Le menu, soigneusement sélectionné par les organisateurs et les caristes (sur les conseils de Claude Maury), a ravi tout le monde : terrine maison et salade mêlée en entrée, suivies de filets de perche au vin jaune du Jura, accompagnés de frites et de légumes de saison. Le tout servi avec un Chardonnay blanc, puis un Bordeaux rouge. Le clou du repas a été le dessert : un parfait glacé à l'absinthe, véritable surprise qui a enchanté tous les convives. Un moment convivial et gourmand très apprécié.

Mais guère de temps pour une petite sieste qu'il faut déjà se mettre en route pour une visite bucolique à Yverdon du site historique des menhirs de Clandy à l'extrémité sud du lac de Neuchâtel.

Sur le chemin d'Yverdon, Alexis, notre chauffeur, nous a proposé un petit détour par la Vue-des-Alpes, pour profiter d'un panorama – quelque peu voilé – et observer les luges à roues dévalant les pentes. Une Ford T de 1917, en panne, a suscité la curiosité des participants. Après quelques explications et un petit coup de main pour relancer le moteur, elle a pu reprendre la route sous les applaudissements.



Notre excursion s'est terminée au site mégalithique de Clendy, situé sur les rives du lac de Neuchâtel. Datant de plus de 6 000 ans, il s'agit du plus grand alignement de menhirs en Suisse. Ces pierres, issues des glaciers du Rhône il y a plus de 15 000 ans, ont été sculptées par les populations lacustres pour leur donner une forme humaine et probablement un rôle religieux. Renversées au IXe siècle avant notre ère par la montée des eaux, elles furent redressées en 1986.

Les participants ont apprécié cette balade paisible dans un cadre naturel enchanteur, le long d'un sentier didactique en bordure du lac. Heureusement peu de monde sur le site vu le ciel devenu menaçant et le fait que nous étions en semaine, la visite s'est déroulée en toute tranquillité. Des photos de groupe sont venues immortaliser ce moment sur ce lieu à la fois mystérieux et chargé d'histoire.



Le retour, légèrement ralenti par le trafic habituel de fin de journée, s'est déroulé dans la bonne humeur. Chacun a pu regagner son point de départ avec de belles photos, de bons souvenirs et la sensation d'avoir partagé une journée à la fois culturelle, conviviale et dépayssante.

Un grand merci à Alexis pour sa conduite impeccable et ses commentaires, et à tous les organisateurs pour cette belle réussite. À bientôt pour notre prochaine sortie cet automne – ou pour le traditionnel repas choucroute aux Vieux-Grenadiers !

Texte Marlène Poyet et Patrice Deladoey,

Photos Loris Zaffalon et Patrice Deladoey